

Ferré Acusa a Fernós de Aceptar Condiciones de Inferioridad

Alude a Declaraciones de que Bill de Estadidad No Saldría de Comité. — Sugiere Residenciamiento

El señor Luis A. Ferré, candidato por el Partido Estadista a delegado a la Asamblea Constituyente, atacó ayer manifestaciones del doctor Antonio Fernós Isern en el sentido de que "si Puerto Rico pidiera ahora mismo su admisión a la unión el proyecto de ley no saldría de comité."

Declaró que el doctor Fernós, al decir estas palabras, "exhibe una capacidad para la aceptación de condiciones de inferioridad que es indigna del representante de un pueblo de hombres libres y más indigna aún de quien ostenta la gloriosa ciudadanía americana."

En sus declaraciones, el señor Ferré dijo que quien así se exprese "debe ser residenciado para que sus actos no sigan haciendo daño irreparable a los destinos de su patria."

UNA SERIA MISION

El señor Ferré declaró en parte lo siguiente:

Los estadistas puertorriqueños, no importa el partido en que militen, tienen una seria misión que cumplir el lunes 27: es su obligación concurrir a las urnas para allí depositar su voto a favor de los candidatos del partido que defiende y protege su ideal de unión permanente con Estados Unidos, en la única forma que esta unión es aceptable para hombres que se deben respeto a sí mismos: en la igualdad de la soberanía, o sea en la estadidad.

¿Por qué es grave la responsabilidad de los ciudadanos americanos de Puerto Rico, en este momento histórico? Es grave su responsabilidad porque de los resultados que se obtengan en la elevación del próximo lunes depende el respeto que ha de tener el Congreso americano por los derechos y aspiraciones del pueblo de Puerto Rico.

Una votación pobre a favor de los candidatos estadistas ha de hacer perder la fe del pueblo americano y de su Congreso en la sinceridad de nuestro deseo de identificarnos con los intereses nacionales, en toda su amplitud.

Por eso, cuando hombres como nuestro Comisionado Residente en Washington, doctor Antonio Fernós Isern, se pronuncian públicamente, como acaba él de hacerlo en la edición de "EL MUNDO" del 17 de este mes, diciendo: "Y digo que si Puerto Rico pidiera ahora mismo su admisión a la Unión, el proyecto de ley no saldría de comité, aunque el Comisionado Residente la apoyara con todas sus fuerzas y aunque Puerto Rico, a través de todos sus organismos oficiales, lo respaldara. No obtendríamos ni siquiera una promesa para el futuro. Cuando más, algún congresista expresaría su simpatía para la idea, para algún día lejano, sin término fijo. Pudiera ser el día del Juicio Final," el pueblo de Puerto Rico debe levantarse lleno de ira para dar un mentís rotundo y ejemplar al hombre que se supone que representa sus intereses en el Congreso y que, por el contrario, es capaz de traicionarlos en forma tan desenfadada e irresponsable.



LUIS A. FERRE

ción americana está regida por leyes y no por hombres?

POSICION PRIVILEGIADA

O ¿es qué el doctor Fernós no quiere de verdad la ciudadanía americana que él ostenta y quiere valerse de su posición privilegiada para destruir la fe de los puertorriqueños en esa ciudadanía? ¿Qué el doctor Fernós prefiere, que los puertorriqueños sigan yendo a la guerra como soldados americanos y no como adalides de su patria, llamados a la defensa de su bandera por sus propios representantes; que los obreros de Puerto Rico, sigan ganando los salarios miserables de 25 centavos hora de la colonia, mientras nuestros conciudadanos del Continente ganan jornales de un dólar la hora y más; que los inversionistas americanos sigan invirtiendo sus dineros en Mississippi, Alabama y Florida, porque las inversiones en Puerto Rico no tienen garantía de permanencia; que el seguro social no cobije a todos los ancianos de Puerto Rico con cantidades decentes; que nuestros niños no reciban la ayuda que reciben los niños de Arkansas y Luisiana; que nuestros trabajadores sigan Parados, porque no podemos cultivar más azúcar ni más tabaco, ni más piñas, ni más chinás, ni fabricar más ron, ni hacer más trabajos de aguja, porque se nos asigna una cuota injusta o no se protegen nuestros productos con tarifas adecuadas; que no haya en Puerto Rico seguro de desempleo adecuado, ni hospitales para todos los necesitados, ni escuelas para todos los niños; como hay en los estados de la Unión? Si este es el propósito del doctor Fernós Isern, porque él cree que manteniendo a los puertorriqueños en la ignorancia, miseria, la escasez y la esclavitud, él ha de permanecer en el poder dispensando favores y recibiendo la sumisión de los puertorriqueños, es nuestro deber y nuestra obligación combatir sus maniobras maquiavélicas, pidiendo al pueblo estadista de Puerto Rico, que quiere la unión permanente con Estados Unidos, con buenos salarios, una agricultura y una industria floreciente y una ciudadanía digna y altiva, orgullosa de su misión histórica, que vote el lunes 27 bajo las insignias del Partido Estadista, pues es el que defiende todas estas bendiciones de la estadidad.

ALEGA INCOMPETENCIA

"El ciudadano de Estados Unidos que se atreve a decir públicamente que no tiene fe en el sentido de justicia de sus conciudadanos, porque no cree que el Congreso que los representa es capaz de cumplir con los principios de igualdad que encarna la Constitución y que proclamó la Declaración de Independencia de su nación, está declarando su incompetencia para desempeñar el alto cargo de defensor de los derechos de su pueblo, y debe ser rescindido para que sus actos no sigan haciendo daño irreparable a los destinos de su patria.

Y yo pregunto ¿con qué autoridad habla el doctor Fernós Isern? ¿Acaso él ignora que no hay hombre alguno que pueda hablar a nombre del pueblo americano? ¿Es que él se ha olvidado de que la Na-

PALABRAS DE DE HOSTOS

Y para terminar, deseo citar las palabras proféticas con que en el año 1900 el gran de Hostos juzgaba al pueblo americano. "No he perdido aún la fe en la parte sana del pueblo americano; tan no la he perdido, que en ella han de encontrar los descuidados puertorriqueños el medio efectivo de redimirse, o de lo contrario no hay redención para el pueblo que se empeña en llamarse libre, siendo cada día más esclavo." Con estas frases lapidarias, condenando el egoísmo de los políticos del 1900, cerró de Hostos su vida fecunda y generosa de patriota verdadero. Recuérdela bien el pueblo de Puerto Rico, y castigue a los que lo traicionan hoy al igual que hace cincuenta años lo traicionaban otros, en su lucha por ganar su verdadera emancipación."